

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang berjudul Strategi Pembentukan Karakter Spiritual Melalui Bimbingan Keagamaan Bagi Anggota IPNU IPPNU Desa Karangmalang, dapat disimpulkan meliputi beberapa temuan yakni:

1. Bentuk bimbingan keagamaan yang diberikan terhadap anggota IPNU IPPNU Ranting Karangmalang adalah Masa Kesetiaan Anggota (MAKESTA) dan Latihan Dasar Kepemimpinan (LDK), Kegiatan Selapanan, Latihan Rebana IPNU IPPNU, Isthighosah, Manaqiban, Khotmil Qur'an, Peringatan Hari Besar Nasional dan Hari Besar Islam.
2. Strategi pembentukan karakter spiritual melalui bimbingan keagamaan dengan beberapa metode atau strategi yakni pertama strategi pembiasaan, strategi pemahaman serta strategi berupa pengintegrasian dalam setiap kegiatan.
3. Faktor penghambat dalam proses pembentukan karakter Pimpinan Ranting IPNU IPPNU Desa Karangmalang adalah kurangnya kesadaran diri dalam berorganisasi, kurangnya pemerataan anggota disetiap dukuh, kurangnya semangat anggota dalam mengikuti acara, kebanyakan anggotanya adalah siswa, mahasiswa dan pekerja, dan kurangnya pemanfaatan waktu. Sedangkan faktor pendukung dalam proses pembentukan karakter Pimpinan Ranting IPNU IPPNU Desa Karangmalang adalah adanya dukungan dari pihak Pimpinan Ranting NU Desa Karangmalang, adanya dukungan dari Banon NU Desa Karangmalang, adanya fasilitas, sarana dan prasarana, serta adanya dukungan dari orang tua anggota Pimpinan Ranting IPNU IPPNU Desa Karangmalang.

### B. Saran

Berkaitan dengan kesimpulan dalam penelitian ini, peneliti mengajukan beberapa saran konstruktif atau membangun guna membantu dan memberi manfaat bagi Pimpinan Ranting IPNU IPPNU Desa Karangmalang, yakni sebagai berikut:

1. Bagi ketua IPNU IPPNU dan pengurus harian IPNU IPPNU Ranting Karangmalang untuk meningkatkan perilaku positif guna membentuk karakter spiritual anggota. Meningkatkan komunikasi dengan anggota agar tercipta hubungan yang harmonis dalam

berorganisasi guna memberikan dampak positif bagi semua pihak. Meningkatkan kerjasama dengan pengurus dan anggota agar dapat terwujud sebagai Ranting Biometer bagi Ranting lain.

2. Kepada pengurus dan anggota IPNU IPPNU Ranting Karangmalang untuk lebih meningkatkan semangat dalam mencetak kader yang memiliki akhlak yang baik, taat terhadap agama. Serta semangat unuk berproses menjadi manusia yang lebih baik lagi untuk diri sendiri, dan bisa bersinergi dengan masyarakat.

